

# Kornkammer

**Dr. Rainer Pudill** veranschaulicht das Wirken und Denken Kaiser Hadrians.

In Ägypten traf die eigene Kultur auf die griechische und die römische. Als Kaiser Hadrian die Provinz 130/131 besuchte, stand für ihn wie bei allen Reisen in die beherrschten Gebiete der geistige Austausch im Mittelpunkt. Sitten und Gebräuche interessierten ihn ebenso wie die Mythologie. Politisch und wirtschaftlich galt Ägypten als die Kornkammer des Römischen Reichs, bildete also eine für jeden Kaiser wichtige Provinz.

Natürlich erschienen dort auch Münzen mit dem Porträt des Kaisers. Dr. Rainer Pudill ordnet aber nicht nur die numismatischen Zeitzeugen in den allge-

meinen Kontext ein. Ihm gelingt es auch in Wort und Bild, das Wirken und Denken Hadrians zu veranschaulichen, Geschichte numismatisch zu erzählen. Besonders ergänzt sein neues Buch die bereits vorliegenden Studien zu Antinoos, den während der Ägypten-Reise im Nil ertrunkenen Günstling Hadrians.

**Dr. Rainer Pudill: Schicksalsjahre eines Kaisers.** Hadrian in Ägypten im Spiegel numismatischer Quellen. 168 Seiten, rund 3000 Farbabbildungen, Format 17,5 x 24,5 cm, gebunden mit Festeinband. ISBN 978-3-86646-158-1. Preise: 34,90 Euro (gedruckt), 69 Euro (online). Erhältlich im Buchhandel sowie im PHILAPRESS-Vertrieb, Tel. 0551 / 901520, [www.shop.philapress.de](http://www.shop.philapress.de). tb